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國際足協在本月中發出轉會指
引，表明在夏季轉會窗簽入

的球員只可在來季上陣，與足總
早前強調新加盟球員可在復賽後
出場的說法出現矛盾，有球會與
球員均表示無所適從。
不過足總昨日召開董事局特別

會議後成功平息事件，總幹事袁
文川表示足總早前去信國際足協
表達港超聯的特殊情況，並獲批
准以特事特辦的方式處理事件，
放寬「失業球員」的身份限制以
及延長「失業球員」的註冊限期
至8月21日。
國際足協規定「失業球員」是

指在上一個轉會窗前合約完結的
球員，由於港超上一個轉會期早

於1月29日完結，意味着球會近
期新簽入的球員均不能在復賽中
上陣，嚴重影響球會部署及球員
生計；袁文川表示現時球會只要
能證明球員在簽約時沒有舊東家
合約在身，即符合「失業球員」
的定義，能夠在復賽中註冊上
陣，希望藉此確保球會有足夠球
員調動，亦不會影響疫情後轉會
的球員生計。

足總接納晉峰升港超申請
另外會議亦討論下季應否設立

「特別外援」名額，不過就未有
定案，而足總亦接納晉峰來季的
升班申請，意味着下季港超最少
有9支球隊角逐。

香港足總早前表示一些港超球隊新簽入的球員可以在復賽後上陣，

但由於發生和國際足協日前頒布的指引出現矛盾的情況，引發轉會風

波。足總總幹事袁文川昨日表示，與國際足協溝通後已獲准特事特

辦，放寬球員以「失業球員」身份註冊的限制，並延長註冊期至8月

21日，讓球會在暫定8月23日重啟的球季有足夠球員可用。

■香港文匯報記者 郭正謙
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中國奧委會在日前的「奧林匹克
日」發起了一場線上加油會，中國
各支國家隊隊員攜手姚明、鄧亞
萍、伏明霞等中國體育名宿，以直
播連線的特殊方式紀念這一節日。
1894年 6月 23日國際奧委會成
立，從1948年起，國際奧委會將這
一天定為「奧林匹克日」。受新冠肺
炎疫情影響，2020年東京奧運會延期
一年舉行，這在奧運史上還是首次。
在全球抗擊新冠肺炎疫情的特殊時
期，國際奧委會發出了「保持強大、
保持活躍、保持健康」的倡議，中國
奧委會也以雲端方式紀念「奧林匹克
日」。這場以「保持強大」為主題的
紀念活動分為「逆境勇者」「王者之
師」「新生無畏」「冰雪之力」「蓄
力東京」五個部分。
今年2月，正值中國國內抗擊疫

情的關鍵時期，臨時轉戰海外的中

國女籃三戰全勝晉級奧運。「我們
帶着國人的希望來參賽，不管困難
多大，一定要爭取勝利。」中國女
籃隊長邵婷如是說。「最重要的是
要去相信。」中國籃協主席姚明
說，面對史無前例的奧運延期，隊
員們要相信能夠在奧運會賽場上綻
放，這是值得她們堅持的。
中國乒乓球隊在奧運賽場上亦留下

赫赫戰績，中國乒協主席劉國梁說，
保持自信才是真正的強大。「東京奧
運會延期一年，但2024年奧運會又加
速一年，以積極的心態去想，三年內
參加兩次奧運會這也是一個機會。」
中國體壇名宿同樣在線上「聚

會」，為現役運動員打氣。鄧亞
萍、王楠、張怡寧均希望運動員們
在乒乓球技術上提高速度，保持節
奏和控制力，在心態上要相信自己
能夠繼續提升。 ■中新社
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在日前的國際奧林匹克日，一場
別開生面的「保持強大」中國奧運
選手在線加油會與觀眾見面，據報
這場聲勢浩大的活動從確定方案到
最終上演，僅僅用了18天。
這場由阿里巴巴承辦的線上加油
會匯集了350多名現役運動員、中
國體育名宿、娛樂圈的體育愛好者
以及普通群眾參與，直播總共持續
了3個小時。
根據主辦方的數據，本場直播覆蓋
了全網58家直播平台，直播總觀看量
超過8,553.4萬人次，微博話題總閱
讀量超7.4億，話題總討論量超400
萬，這是中國體育史上參與運動員最
多、覆蓋直播平台最多、觀看人次最
多、討論量最多的視頻連線節目。鮮
為人知的是，這場直播活動從創意、
策劃到製作只有短短的18天。
「奧運延期，我看到許多報道都
在關注舉辦國、贊助商的損失，但
奧運會的延遲，受影響最大的是運
動員。」阿里巴巴集團首席市場官
董本洪在解釋舉辦這場線上加油會

的初衷時說，「所以我們希望用這
個時代的方式、用阿里巴巴的科技
能力，讓目光重新回到奧運會的主
角——運動員身上。我們希望展現
運動員在意外延期的這一年的備戰
情況，讓更多人給予運動員關注、
支持和鼓勵，並且在奧林匹克日那
天，用奧運精神激勵更多人全民運
動，保持活力。」 ■新華社

在線加油會籌備僅花18天

香港文匯報訊（記者楊浩然）剛落實出任中超班霸廣州
恒大一線隊助理教練的鄭智，接受了內地媒體的訪問，這
位揚言並未打算退役的國足球員表示，要繼續為恒大作貢
獻。
在2010年6月加盟恒大的鄭智，効力球會已達10年，並

贏得了多個球會和個人獎項。談到新的身份時，鄭智就指
未來希望為球隊作出更多貢獻：「我對這支球隊非常熟
悉，能夠在球員生涯接近尾聲時被球隊任命為助理教練，
我感到非常榮幸，但同時感到這也是一種責任。關於未
來，我希望能夠成為一名優秀的教練，繼續為恒大和中國
足球作出更大的貢獻。」
在出任助教後，各界亦關注這是否代表鄭智將選擇退

役，但現年39歲的鄭智就表示，仍未有此打算：「球會的
任命是對我的鼓勵和認可。但我首先仍是要做好自己的本
職，盡球員應盡的責任，盡全力完成訓練和比賽。」

鄭智：要繼續為恒大作貢獻

本周開始，長春亞泰的青訓工作全面恢復。日前，亞泰隊主
帥巴巴揚分享了他在烏茲別克斯坦國家隊任職時的青訓經驗，
也表達了希望通過「深耕」青訓向一線隊「輸血」的執教願

景。
巴巴揚在執教烏茲別克斯坦期間，還兼任國奧隊主帥，這讓

他在選材上有了很大的空間。去年11月來到長春後，巴巴揚把
「兼任模式」也帶到了亞泰。「每個職業球會都會有一線隊和
預備隊，我覺得這兩支隊伍不能分開訓練。我不想錯過每一個
有實力的球員。我會盡我的全力幫助球隊提升。」巴巴揚說。
今年49歲的巴巴揚於1996年開始教練生涯，2014年率領塔

什干棉農隊奪得烏茲別克斯坦超級聯賽冠軍。2014年和2015
年，他連續兩年被評選為烏超最佳主教練。
巴巴揚介紹：「我在塔什干棉農隊執教時就發現了42名有實力

的球員，還有200多名U16以上的年輕球員。所以我會幫助球隊
發掘年輕有實力的球員補充一線隊，打造最強的團隊。雖然這個
做法不會立刻見效，但相信對俱樂部的未來是很有益處的。」
「在烏茲別克斯坦，優秀的青訓體系每年要向職業球隊輸送

5名球員，並且青訓體系要與職業隊相結合，技戰術打法等要
一致，完成自給自足。」巴巴揚說，希望通過公開課的方式，
增加各梯隊與一線隊之間的聯繫，從而有助於一線隊選材。

■新華社

中國女足球員王霜日前亦做客
「保持強大公益直播」，並回憶
起了今年2月份疫情期間無緣隨隊
出征奧運會預選賽的經歷。
由於當時身處武漢，王霜未能

隨中國女足前往澳洲征戰奧預
賽。對於那段時間的經歷，王霜
回憶道：「當時覺得很煎熬，日
子過得很慢。之前在備戰奧運會
資格賽的時候參加了很多期集
訓，每一名球員都用最好的狀態
來迎接這個比賽，但是比賽來臨
的時候我卻落選了，覺得很遺
憾。」

不過，當時王霜一直在關注着
隊友們的表現，她坦言在電視前
會比在場上更加緊張，並表示：
「看大家在奧預賽中表現這麼
好，自己對未來充滿信心，在下
個階段能跟上隊伍。」
回憶起當時無奈只能在天台練

球時的經歷，王霜表示：「那時
候主教練明確表態不會放棄我，
說機會一直都會有。大家在奧預
賽上的表現，也激勵我快速調整
好狀態和身體狀態，所以當時每
天都在天台訓練，保持球感。」

■中新網

長春亞泰主帥：「深耕」青訓

王霜遺憾無緣出征奧預賽

■王霜（前）對未能出戰奧預賽感可惜。 新華社

■巴巴揚看重青訓工作。 路透社

▲劉國梁（左）表示保持
自信才是真正的強大。

微博圖片

◀ 國際奧委會主席巴
赫亦有在連線中出
現。 微博圖片

▶鄭智（左）仍會兼顧球員工作。 新華社

■大會僅花了18天完成籌備工
作。 大會圖片

■曾錦濤將
為理文上陣。

球會圖片

■中村祐人
早 前 加 盟 理
文。

球會圖片

◀◀南區另一南區另一
新 兵 史 提新 兵 史 提
芬芬。。
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▶▶南區早前南區早前
簽入史提芬簽入史提芬
彭利拿彭利拿。。
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